
【 全般的に 】 

もっとお隣の方とディスカッション出来れば良かったと思いました（製薬） 

グループ内でも、話し合いができると良いです(保健師) 

今回は各テーブルごとの話し合い後の発表がなくて安心しました。発表が嫌で不参加の

方もいると思うので、今回の様なパネリストの先生方の総合討論の方が、参考になるし

良いと思います（看護師/病院） 

肝炎に関する学習の機会が少ないため、この様なセミナーを開催していただき、毎回勉

強になります（保健師/行政） 

コーディネーターの活動内容について知りたいです（看護師/外来） 

とても勉強になりおもしろかったです 

日々の患者さんの対応にいかしていければと思います 

実情が聞けてよかったです       またお願いします 

受検に関して、コンビニにポスターを貼り、周知していることに驚きました。職種的（事

務）になかなか深く考えた事が無かったので、今回のセミナーで少しでも知識が得られ

たので良かった。自分の知識不足をとても感じました（事務） 

Ｂ型肝炎のことについて、新しい知識がほしい（保健師/健診） 

現場の声が聞けて良かったです 

血型、Ｒｈなどはみんな 1回測ったら覚えていて、献血カードにも記載しているので忘

れないのでしょう。2回も 3回も測らないでいいように、皆さんの認知を上げていけた

らいいですね（看護師/行政） 

昔のきつい治療のイメージがまだまだ残っている。副作用がなくなる、というのが信じ

られない思いです（看護師/外来） 

治療を受ける前の受検の大切さを、あらためて感じました（看護師/病棟） 

市実施の肝炎教室（健診結果要指導対象者参加）開催時に、肝炎検査を実施。陽性者（1

名）に対して、専門医紹介を行いました（保健師/臼杵市保険健康課） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



【 コーディネーターへ 】 

患者様に寄り添った活動をしていっていただけたらと思います（事務） 

食欲低下している患者さんと接することが多い。具体的にどのようなアドバイスをして

いるのか聞きたい（看護師/外来） 

受検、受診に関して…検査動機が薄い方へ、糖尿病患者の使用するカンバーセーション

マップ（どのように病気が進んでいくか）を用いて、今後の人生の歩み方に肝炎がどの

ように関わっていくかをイメージ出来るようにすると良いのでは、と感じました（看護

師） 

情報提供を期待します（看護師/病棟） 

 

【 Ｃ型肝炎の最新情報 】 

一番、期待していました（保健師） 

服薬だけで良くなると知らせたい（看護師/外来） 

内服について知りたかったので、勉強になりました（看護師/消化器内科） 

経口 2剤服用の患者さんが、HCV-RNA（-）になり、副作用も少なく笑顔があり、医院さ

んでの対応が聞けて勉強になりました（看護師/外来） 

日々、治療方法が進歩していて素晴らしいと思います 

非常にわかりやすく解説いただいて、有難うございます 

最新の治療薬の効果、適応がわかってよかったです 

初めて参加させていただき、大変勉強になりました（保健師） 

復習の意味もかねての説明はとても勉強になります。定期的に新薬の情報も聞けるため

良いです（看護師/病院） 

新薬についてよく理解できた 

次々に新薬が開発されていることがわかりました（保健師） 

当院でも内服のみのインターフェロン治療が始まると聞いてはいたが、詳細は不明でし

た。今回治療内容と効果、副作用について等、聞くことができイメージが出来ました（看

護師/病棟） 

内服薬がとても効くことが良く分かった。内服薬の副作用は少ないと聞きましたが、少

しはあると思います。どのような副作用が出て、相談された場合にどのような対応をし

たらよいですか？（保健師/健診） 

健診で精密検査の学生に受診をさせた時に、医師から紹介された治療についての質問を

受けるので、良い学びになりました（保健師/大学保健室） 

とても良いお話ありがとうございました。またお願いします 



 

【クリニックにおける肝炎診療の関わり方】 

Ｃ型、Ｂ型肝炎の把握は大切だと思った（看護師/外来） 

積極的に活動されていて、すごいと思います（看護師/消化器内科） 

クリニックの取り組みがわかり参考になった（看護師/内科） 

皆さんが患者さんの為にどのように接されているか、大変参考になりました 

受検をすすめる事は難しいけれど、大切であると思いました。主治医と協力して進めて

いけたら良いなと思います（看護師/在宅支援） 

院内での取り組みがとても工夫されていて、患者様も安心して通院が出来る環境にある

なと思いました（事務） 

とても詳しく診療状況が聞けて参考になる事項がたくさんありました。当院は外来で肝

炎コーディネーターが一人しかいず、他の業務もある為、ここまで行き届いた受検、受

診、受療ができておらず、うらやましく思います（看護師/病院） 

治療継続のための関わりを知ることが出来た（保健師） 

患者さんへ積極的にＢ型Ｃ型肝炎検査をすすめており、素晴らしいと思いました（保健

師） 

他の病院での関わりがわかり、参考になる点などもあり、活動にいかすことが出来るの

ではないかと思いました（看護師/病棟） 

同じクリニックである活動内容など知れて、とてもいい勉強になりました。今後の活動

の参考にしたいと思います（看護師/病棟） 

クリニックでの細やかな対応について知ることができ参考になりました。治療後の注意

点についても話が聞けて良かったです（看護師/外来） 

他院の取り組みが分かり、良かった。良いところは取り入れていきたいです（看護師/

外来） 

地域での関わりを知ることが出来ました（看護師） 

どのように行動すればよいのか、わかりやすかったです（看護師/透析） 

中断者への支援（保健師） 

 


